



Journal Le Solfège



Édition du mois d'avril

Chers parents,

Nous vous invitons à prendre connaissance de la communication suivante pour connaître toutes les informations pertinentes pour le mois d'avril.

Congés et journées pédagogiques

Le 1er et le 25 avril seront des journées pédagogiques. Les élèves et le personnel de l'école seront en congé les 18 et 21 avril. Joyeuses Pâques à tous !

Assiduité / Retards

Un petit rappel amical de l'horaire de notre école. Les élèves qui ne fréquentent pas le service de garde doivent être dans la cour d'école à 7h40 le matin et à 12h42 après le diner. Nous vous demandons de ne pas envoyer votre enfant avant ces heures, car il n'y a pas de surveillants pour assurer la sécurité.

De plus, lorsque votre enfant est en retard, il est obligatoire de se présenter au secrétariat afin que nous puissions noter son arrivée dans notre système informatique. Se présenter à la porte du service de garde n'est pas permis sauf en dehors des heures d'ouverture du secrétariat.

Nous recevons actuellement quelques courriels nous indiquant que certains élèves termineront leur année scolaire plus tôt que le 23 juin, dernière journée de classe. Le CSSDM n'encourage pas cette pratique. Selon la loi sur l'instruction publique, tout enfant résident au Québec doit fréquenter l'école à compter du début de l'année scolaire de ses 6 ans jusqu'au dernier jour scolaire de ses 16 ans. Avant de prendre une telle décision, nous vous rappelons que les dates des examens de fin d'étape ne seront pas devancées par les enseignants si votre enfant quitte hâtivement et que certains niveaux auront également des épreuves ministérielles à passer en juin.

Vivre ensemble

À l'école Guillaume-Couture, nous avons à cœur de promouvoir notre code de vie en travaillant chaque mois sur un comportement attendu en lien avec une valeur



importante. Ce mois-ci, c'est le respect de la nature et de l'environnement qui est mis à l'honneur!

Des activités seront organisées afin d'aider nos élèves à adopter des comportements écoresponsables et à prendre conscience de l'impact de leurs actions sur notre planète. Nous souhaitons les sensibiliser à l'importance de préserver notre environnement et de développer des habitudes durables.

Nous vous souhaitons à tous une excellente Journée de la Terre le 22 avril prochain et espérons que cette initiative aura un impact positif sur nos élèves et sur leur manière de voir le monde.

Service de garde

Les parents qui n'ont pas fait l'inscription pour 2025-26 sur *Mozaik* ont reçu une fiche papier. Veuillez la remettre au service de garde dûment remplie et signée avant le 4 avril.

Organisme de participation des parents (OPP)

Visite de la cabane à sucre à l'école

Le 9 avril, dès 9 h, la cabane à sucre chez Gagnon s'invite à notre école pour offrir à tous les élèves une délicieuse tire sur neige, le tout dans une ambiance animée par de la musique traditionnelle québécoise. Les enfants vont se régaler ! Cette activité festive est rendue possible grâce à vos généreuses contributions et à votre soutien aux initiatives de l'OPP. Un grand merci à tous pour votre précieux soutien !

Photo des finissants

Les photos des finissants auront lieu le 16 mai. Nous sommes à la recherche de deux bénévoles entre 8h et 14h pour aider au bon fonctionnement de la journée. Si cela vous intéresse, veuillez envoyer un courriel à Amélie Bélanger-Desjarlais à desjarlais.a@csgm.qc.ca.

Bottes et chaussures

Au printemps, la cour et le parc sont souvent en eau ou en boue. Il est important que votre enfant ait une paire de bottes de pluie, de bottines ou de chaussures de rechange pour aller à l'extérieur afin de conserver ses pieds au sec et de garder notre belle école propre. Comme les matins demeurent frisquets, le port du manteau est toujours requis. Cette consigne est applicable autant pour l'école que pour le service



de garde. Et, comme on dit, en avril, ne te découvre pas d'un fil ! Nous vous invitons à consulter en pièce jointe le thermomètre vestimentaire.

Avril, le mois de l'autisme

L'école Guillaume-Couture valorise la différence en intégrant quelques élèves présentant un diagnostic de trouble du spectre de l'autisme (TSA). Ces personnes présentent des difficultés de communication autant à exprimer un message qu'à comprendre ce qu'on leur dit. Ils ont également des dysfonctionnements des 5 sens causés par des atteintes neurologiques ou chimiques. Ces deux symptômes amènent implicitement de grandes difficultés à socialiser et à interagir avec les autres. C'est souvent ce qui explique les comportements qui nous semblent anormaux de l'extérieur.

Le TSA n'est pas une maladie ni un problème de santé mentale. Il n'est pas contagieux et n'est pas causé par les habitudes de vie de la mère pendant ou après sa grossesse. Aucun vaccin n'est en cause et on ne peut pas en guérir. C'est un trouble neurodéveloppemental qui découle d'un dysfonctionnement du cerveau.

Ne jugeons pas un livre par sa couverture... prenons le temps de s'informer et de sensibiliser nos enfants à la différence !

Voici deux liens intéressants pour engager une discussion avec votre enfant :

[Handico : l'autisme](#) et [Comprendre l'autisme de manière simple](#).

Semaine de l'action bénévole

Durant la semaine du 28 avril, ce sera la semaine de l'action bénévole. À notre école, nous avons la chance d'avoir plusieurs parents bénévoles. Nous tenons à remercier les parents du CÉ, de l'OPP, de la vaccination, du dépistage visuel, des photos scolaires, ceux qui accompagnent lors des sorties et tous ceux qui aident lors de certains événements. Au nom de tous les élèves et des membres du personnel, un grand MERCI pour votre précieuse collaboration !

Ressources pratiques parentales

[Nous Parents](#) est un microsite dédié à la parentalité, proposant à la fois des contenus informatifs et un répertoire de ressources ainsi que d'outils pratiques pour les parents d'enfants de 0 à 17 ans. L'objectif visé : aider les parents à se sentir compris, confiants et valorisés, tout en reconnaissant leurs défis quotidiens et en leur proposant des stratégies pour favoriser le bien-être de toute la famille. Des outils de



sensibilisation sur l'utilisation saine des écrans (0-19 ans) sont disponibles sur le site du [Gouvernement du Québec](#) ainsi qu'une affiche, en pièce jointe, ciblant les 0-2 ans. Nous vous invitons à les consulter.

Nous vous souhaitons un très beau mois d'avril avec vos enfants!

Maryvonne Robert
Directrice

Amélie Bélanger-Desjarlais
Directrice adjointe